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近日，区公共资源交易中心组织全体干部职工开

展“以案四说”党风廉政建设警示教育，为干部职工敲

响警钟。该中心负责人表示，要进一步规范内部管

理，严格交易流程，让交易服务工作更加阳光、便捷、

公平、高效。

通讯员 廖建伟

今年春季开学伊始，为保障广大师生饮食安全，

区市场监管局联合区教委开展了春季学校食堂及校

园周边食品安全专项检查行动，全面排查、整治了校

园及周边的食品安全风险隐患。

通讯员 詹雨

本 报 讯（记 者 向 鸿

升）“在调解矛盾纠纷时，大

家要注意一定要尊重当事

人意愿，依法依规调解。”3

月13日，我区青年普法志愿

者法治文化基层行系列宣

传活动走进文龙街道玉龙

村，区司法局工作人员现场

对该村和议员进行法律基

础知识、人民调解工作的培

训。

“培训不仅丰富了我的

法律知识，也为以后开展人

民调解提供了规范。”参加

合议员培训的谢光荣说，尊

重当事人意愿，依法依规进

行人民调解，让大家有事愿

意来找和议员，是我们的职

责和担当，所以我们更要学

好法、用好法。

活动当天，为让村民更

深入地学习了解法律知识，

使法制宣传入脑入心，村里

的分钟法律诊室内有律师

现场为村民解惑，村办公室

外的操场上也有普法志愿

者发放法治宣传资料，现场

还进行了法律知识竞赛。

“这次法治宣传走进玉

龙村，对我们村的法治建设

起到了推动作用。”玉龙村

第一书记朱松说，以后村里

还将进一步加强法治宣传

教育，增强村民法律意识，

让村民真正做到学法、懂

法、守法、用法。

普法志愿者送“法”下乡
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区领导巡视高职分类考试
南州中学考点

“綦彩画廊·三养綦江”
永新梨花节开幕

本报讯（通讯员 黄琳玲 周

梅）近日，区交通局“四好农村路”

指导组会同文龙街道相关人员，对

该街道农村公路施工单位进行约

谈，对农村公路建设中发现的问题

进行逐项梳理指导。

“要对照发现问题，形成书面

整改方案，整改验收合格后方能继

续施工……”约谈过程中，文龙街

道作为业主方介绍了农村公路施

工过程中平整度不够、料场混乱、

现场标志标牌不完善等问题，交通

局指导组对施工单位路面施工班

组组织、料场组织情况进行询问，

对发现的问题逐一进行梳理分析，

并提出要求。

据悉，2018 年交通建设“三年

行动计划”启动以来，区交通局成

立了20个农村公路指导组，动态对

接各街镇，为农村公路建设前、中、

后各环节提供技术指导，确保农村

公路建设符合规范。此次约谈是

我区农村公路建设过程中，行业部

门和业主街镇首次联合约谈施工

单位。

区交通局

强化“四好农村路”质量监管

本报讯（记者 成蓉）3月14日，全区2019年城市品质提升推进工作现场会暨“3·19”城市管理服务主题周启

动仪式在营盘山广场举行。区委副书记赵如均宣布启动。市城管局党组成员、副局长张淑钰，区领导杨治洪、王

星出席活动。

近年来，我区聚焦精细化、智能化、人性化管理，狠抓大城细管、大城智管、大城众管，深入实施城市品质提升

行动，坚决纠正脏乱差等城市顽疾，成功创建重庆市文明城区。在全区人民的共同努力下，一幅干净整洁有序、

山清水秀人美、宜居宜业的美好画卷正徐徐展开。

启动仪式上，对文龙街道双龙社区等5个最美社区，永城镇复兴村等10个最美村落，石角镇黎加平家庭院等

10个最美庭院，李贵贤等30名最美环卫工，王祯杰等10名最美城管执法队员，徐祥书等10名最美文明劝导志愿

者，区城市管理局綦江大桥公厕等5个最美公厕，丁山镇观佛村“龙凤阁”等10个最美阳台，文龙街道石佛岗社区

“官厅”小巷等5个最美街巷进行了表彰。

据悉，为进一步掀起“人人都是城市管理者”的“全民城管”热潮，接下来，我区还将开展城市管理志愿服务、

市民互动体验、垃圾分类宣传等系列活动。

綦江城市管理服务主题周启动

夜幕降临，华灯初上。看着一

盏盏路灯将城市照亮，为城市单调

的黑色添上绚丽色彩，这是霍小波

最幸福、最有成就感的时刻。

霍小波是区城市管理局市政管

理所的一名路灯维护工人，从事路

灯维护工作6年，城区哪些路段灯容

易坏 ，哪些路灯灯罩该换了，他都了

然于胸。

“新虹桥上的路灯罩被风吹坏

几天了，一直在等材料，今天得抓紧

时间把灯修好。”3月18日一大早，霍

小波和同事一起来到新虹桥，拿上

梯子、保险绳、灯具等工具，开始了

一天的忙碌。

“霍师傅就是这样，干起事来不

怕脏，不怕累。”谈起霍小波，同事尹

小梅不禁竖起大拇指。尹小梅说，

路灯维护不看天气，不管白天黑夜，

只要一个电话，霍小波就往着哪儿

奔。哪里有线路故障，路灯损坏的

情况，哪里就有他的身影。

去年夏天，有居民反应后山坡

路段有路灯不亮，影响出行。接到

消息后，霍小波和同事顶着烈日，骑

着摩托车前往现场查看。

“当天气温高达45℃，太阳明晃

晃的，再加上后山坡路况不好，一个

重心不稳，霍师傅的腿就被摩托车

的烟筒烫伤了。”尹小梅说，当时大

家都劝霍小波去诊所包扎，避免伤

口感染，但他却坚持先把事情做

完。当路灯修理完，霍小波的浑身

也都湿透了。

每年的夏季和冬季，是路灯出

现问题较多的时间。有时一场暴风

雨或恶劣天气过后，为了维护路灯，

霍小波每天要爬上爬下十多次，特

别是在冬天，整日在户外工作，霍小

波的耳朵、双手都长满冻疮。

一年到头，霍小波检修了多少

条线路，修复了多少盏路灯已经数

不清，但他休息的时间却屈指可

数。6 年以来，无论周末还是节假

日，只要有需要，霍小波总和一线的

同事们一起检修线路，修复路灯，及

时为广大民众解决夜晚出行问题。

霍小波笑称：“只要一上班出

门，我一天都在路上。”在他记忆中，

工作繁忙时，一大早就要出门，晚上

12点过后才回家。

虽然工作辛苦，但霍小波却热

爱这份工作。“每当看到路灯亮起

来，为大家带来光亮，我就很开心、

很满足。”

干一行爱一行，凭借着多年的

经验，霍小波总结出了一套线路检

修方法，在保障安全的前提下，能够

迅速准确地判断出故障原因，为电

力恢复节约了很多的时间。

“霍师傅，休息下哟，连到修了

几盏灯了。”接连在太阳下工作了 2

个多小时，尹小梅忍不住劝说霍小

波休息。

“没得事，一口气把剩下的两盏

灯都修完。”霍小波嘴上回应，手上

的动作却一刻也不停歇，他的心中

还惦记着滨江路那几盏没有亮起

灯，“下午，我们到滨江路把线路再

检修一遍……”

霍小波：城市光明的守护者
本报记者 张静

本报讯（记者 成蓉）3 月 16

日，我区2019年高职分类考试在南

州中学开考，区委常委、宣传部部

长朱川，副区长雷瑞宏前往考点巡

视。

在南州中学考点，朱川一行向

坚守岗位、辛勤工作在一线的医

务、考务人员致以亲切问候，并实

地查看了考室、考务办公室、监控

中心等，询问了报名参考、考场布

置，以及监控系统的运行和后勤保

障等情况。

据了解，2019年高考我区共有

6548 人报名，参加今年 3 月 16—17

日高职分类考试的有2432人，全区

设南州中学1个考点，83间考场。

朱川指出，高职分类考试关乎

每位考生的切身利益，各相关部

门、学校要高度重视，各司其职，通

力协作，切实抓好试卷安全、考风

考纪等环节的巡视检查工作，抓实

抓好涉及考试的每一件小事，为考

生做好服务；全体工作人员要继续

发扬吃苦耐劳的精神，坚守岗位，

认真履职，为考生营造安全、和谐、

温馨的考试环境，确保考试工作平

安、顺利完成。

本报讯（记者 成蓉）一年一度梨花白，阳春三月

花盛开。3月18日，2019年“綦彩画廊·三养綦江”永

新梨花节开幕。

据了解，永新梨花基地 1995 年开始规模种植梨

子，发展至今规模已达到15000亩，种植梨树112.5万

株，2012 年梨花山被评为国家“AAA”级旅游景区，

2014年被确定为重庆春季十大赏花景点之一。永新

梨花节已举办十五届，近五年带动当地旅游收入实现

3亿多元。

“今天花美、山美，节目也很精彩，不枉此行。”开

幕当天，精彩的文艺演出、精致的美食、地道的土货以

及独具特色的农产品让众多游客大开眼界、大饱口

福。今年永新梨花节将持续到3月24日，迎春音乐会

及茶艺表演、“青春嘉年华·浪漫花之恋”青年相亲联

谊活动、“唱响梨园”卡拉ok、“梨花雪海映茶青”采茶

制茶品茶体验活动、梨树认领活动等将轮番上演。游客在梨花山赏花拍照 记者 陈星宇 摄

文艺表演川剧绝活《变脸》 记者 成蓉 摄

脱 贫 攻 坚 进 行 时

（上接1版）

创新方式 让治理精细化

“‘马路办公’改变了以前‘坐

在办公室办公’的模式，要求工作

人员主动上街找问题，通过走街串

巷、实地调研，现场解决市民反映

的各类城市管理难题，更加贴近群

众需求。”区城管局相关负责人说。

同时，区城管局方面还表示，

“马路办公”不仅是工作地点和工

作形式的改变，还强调让问题发现

在一线、研究在一线、解决在一线，

提高工作效率，让群众关注的城市

管理热点、难点问题得到最快速地

化解。

随着“马路办公”工作方式不

断完善，这项工作还在不断探索创

新。“按照区政府‘事情不过夜、三

天有着落’的具体要求，我们紧盯

‘马路办公、马上办’工作方向，创

新运用‘4321’工作法，不断转变工

作作风，改进城市管理工作，消除

城市管理盲区，提高城市管理水

平。”该负责人介绍，所谓“4321”工

作法，即“每周 4 天开展‘马路办

公’，每次发现3个问题、解决2个问

题，每周开展1次督查”。

今年1月至2月，我区各级城市

管理工作者开展“马路办公”百余

次，整改问题241个，“马路办公”工

作方式已经成为全区城市管理工

作的新常态。

“接下来，我们还要以‘绣花’

功夫推进城市管理精细化、人性

化，不断提升城市形象。”该负责人

表示，下一步区城管局将结合自身

试点经验，围绕城市品质提升工

作，在全区推行“马路办公马上

办”，营造“綦城众管”浓厚氛围，引

导广大市民群众积极参与城市管

理，进一步掀起“人人都是城市管

理者”的“全民城管”热潮。

“马路办公”马上办
让綦城“颜值”更高

霍小波正在检修路灯 记者 张静 摄

本报讯（通讯员 李瑶）眼下

正值春耕春播农忙时节，为确保农

村群众买到安全放心的农资产品，

日前，安稳镇组织执法人员开展农

资市场专项检查。

“你们卖哪几种农用化肥？”

“请把检疫证书都拿出来看一下。”

每到一处，执法人员均要仔细检查

是所售农资是否经过检疫、有无植

物检疫证书，以及涉及的品种等。

通过检查，坚决查处了售卖假冒伪

劣农药等违法经营行为，净化了当

地农资市场，有力维护了辖区农业

生产安全。

安稳镇

开展农资检查 护航春耕春播

本报讯（记者 吴长飞）“我们

目前有清汤羊肉、红汤羊肉、羊蹄和

羊排等系列，后面还会不断增多。”

近日，安稳镇安稳村党总支书记张

宗强告诉记者，他们的熟食羊肉深

加工产品近来销售不错，前阵子收

购贫困户的山羊全部卖完。

据介绍，山羊养殖是安稳镇三

大产业之一，年出栏量占全区20%左

右，同时也是许多农户的主要经济

来源。可山羊市场行情波动较大，

市场低迷时，许多养殖山羊的贫困

户收入便没有保障。

2018年6月，安稳村牵头成立了

重庆鸿强食品有限公司，与养殖山

羊的贫困户签订认购协议，以高于

市场行情4-5元的价格收购。

今年春节后不久，山羊价格一

度跌至18元一斤。九盘村的贫困户

钟明兵养了7只羊，本打算卖个好价

钱补贴家用，可看着低价不忍出手，

陷入了两难。

得知这一情况后，张宗强找到

了钟明兵。“只要是贫困户的羊子，

就多一元收！”第二天，张宗强以 23

元一斤的价格收购了钟明兵的3 只

成年羊。拿到卖山羊的5700多元收

入，钟明兵开心地说，“这下心头安

逸了。”

“我们把收购来的山羊加工成

熟食羊肉，凭借着安稳山羊的名品

牌效应，目前已卖到了主城、贵州等

地。”张宗强说，目前已收购20多个

农户 100 多只山羊，其中贫困户 7

户。

据了解，该公司将进一步扩大

市场规模，提高羊肉深加工能力，从

而解决更多山羊养殖户的后顾之

忧，助推更多贫困户早日脱贫致富。

安稳山羊成了脱贫“领头羊”


